

III

Me cabe, pues, finalmente, presentar, muy honrado, a los autores de los estudios que a continuación figuran.

A José CANO VALERO, especialista en Historia de las Instituciones, le encargamos el único artículo no específicamente dedicado a Sabuco sino a la vida de aquella ciudad llamada Alcaraz por los años en que vivió Sabuco. "El siglo de las águilas alcaraceñas" es su aportación.

El doctor Luis de CAÑIGRAL, que tanto se ha desvelado en sus investigaciones sobre la figura y la obra de Pedro Simón Abril realiza el necesario acercamiento entre las ideas de quienes fueron convecinos durante varios años. "P. Simón Abril y M. Sabuco: Coincidencias programáticas en pedagogía y reforma de la enseñanza" es el título de su estudio.

Un aspecto que todos leen y comentan de pasada en la obra de Sabuco, lo relativo al estado de los labradores y mejoras en la agricultura, ha servido al ingeniero técnico agrónomo José Luis COLLADO EMO, versado en historia de la agricultura, para investigar muy a fondo aquellas cuestiones y componer su estudio "El reformismo agrosocial de Miguel Sabuco (Sabuco y la agricultura)".

El bibliógrafo José FERNÁNDEZ SÁNCHEZ (premio Pushkin 1987) ha efectuado con su habitual maestría el análisis de "Ediciones de la obra de Miguel Sabuco".

La profesora María del Carmen FRANCÉS CAUSAPÉ, que lleva años dedicada al estudio de los aspectos farmacéuticos y bromatológicos de la obra del "boticario" alcaraceño analiza en "Miguel Sabuco y la farmacia" este tan interesante aspecto de la *Nueva Filosofía...* Días después de remitirnos su colaboración, la profesora FRANCÉS CAUSAPÉ recibió en la Universidad de Osla la medalla de la Academia Internacional de Historia de la Farmacia.

El ilustre hispanista y máxima autoridad en historia de la filosofía ibérica Alain GUY, ha honrado estas páginas con su colaboración "Miguel Sabuco, psicólogo de las pasiones y precursor de la medicina psicosomática". Experto en la filosofía de Sabuco, como en la de otros muchos hispanos, el profesor GUY evoca una emotiva peregrinación a Alcaraz que efectuó ha años en busca del recuerdo y de la filosofía de Miguel Sabuco.

El profesor Domingo HENARES, investigador de la historia filosófica albacetense, autor del último libro publicado sobre Sabuco, examina "El horizonte religioso de Sabuco".

Sería grave pecado de omisión que en un conjunto de estudios interdisciplinarios sobre Miguel Sabuco no estuviera representada la brillante escuela española de historia de la medicina. El profesor Alvar MARTÍNEZ VIDAL ha estudiado y escrito "Los orígenes del mito de Oliva Sabuco en los albores de la Ilustración".

Un catedrático de Lengua y Literatura como Rafael PALACIOS SOLER no podía desaprovechar la ocasión después de leer a Sabuco de analizar los